通信

東京都立



走村学園

令和6年12月2日 東京都立志村学園 校長 並木信治 高等部就業技術科 第 8 号

命を、まもる

今年も師走を迎えました。この時期、特に月日の流れの早さを実感するのは、私だけではないかもしれません。猛暑だった今年、秋の訪れを感じることなく、冬が到来したようにも感じます。様々な感染症が流行する時期でもありますので、御家庭での皆様の体調管理には引き続き御留意ください。

今年度、全国肢体不自由教育研究協議会が、実に6年ぶりに参集・対面 形式で熊本県にて開催されました。全国各地から持ち寄られた教育実践で

校長 並木 信治



有意義な情報交換の機会となりましたが、加えて、発災から8年が経過した熊本地震を振り返り、市内に位置する避難所指定されていない県立特別支援学校の「避難所」としての対応の実際から、今後有事の際の特別支援学校の施設活用の在り方について示唆する講演が非常に印象に残りました。熊本地震の発生時刻は夜間でし



たが、その翌日、朝から多くの近隣住民の方や在籍する児童・生徒が当該の学校に 避難に訪れたそうです。物資も十分に無い中で、避難スペースのエリア分けや薬剤、 電源等の確保、避難者リストの作成、在籍児童・生徒及び教職員の安否確認等、様々 なことを同時進行で、しかもその対応はすべて当時在籍していた教員が行ったとい う報告内容に、本校における防災対策を改めて具体的に検討していく必要性を痛感 しました。

前触れなく訪れる「その時」に、一人一人の大切な命をいかに護っていけるのか。 これからも保護者の皆様、地域の皆様とともに考えていきたいと思います。

(■ 天守閣が復旧し、見学可能となった熊本城。城全体の完全復旧は 2052 年度とのこと。)

海外派遣研修 報告

2学年引率教員 岡本 悠太

11月12日から15日までの3泊5日の日程で令和6年度都立高校生海外派遣研修オリパラシティコースがフランス・パリにて実施され、本校からは2年生の生徒1名が参加しました。パリでの初日は在仏日本大使館を訪問し大使や外交官の方々から「これからの国際社会をどう生きるか」についてや職業選択などについて様々なアドバイスを頂きました。また午後にはルーブル美術館に行き、現地ガイドの方の解説を聞きながら美術の名品の数々を鑑賞しました。2日目は午前にロダン高校を訪問し、ろう者の生徒たちとお互いの文化を紹介したり体育の授業に参加したりして交流しました。午後はラ・フォンテーヌ高校を訪れ日本語の授業に参加したりボッチャをして一緒に過ごしました。最終日はパリの名門パン工房・エリックカイザーに伺い、管理職の方やパン職人から経営理念や職人として大事にしていることを学び、パン作りも体験しました。海外でも堂々と活躍する生徒の姿がとても頼もしかったです。12月18日の校内報告会で成果を還元します。







11月2日(土)、3日(日)に、肢体不自由教育部門の文化祭が開催されました。今年度は、一般の方への公開もあり、校内はにぎわいをみせていました。両部門の生徒たちは、日々の授業を通して様々な場面で交流を重ねてきており、この文化祭は、「2年食品加工コース」の焼き菓子販売とカフェオープン、「音楽部」「ミュージカル部」の発表、「美術部」の作品展示にて交流しました。

焼き菓子販売には長い行列ができ、学習してきた接遇の成果を発揮し、肢体不自由教育部門全員の児童・生徒一人一人に喜んでいただきました。発表では、並木校長や肢体不自由教育部門の宮川副校長も加わり、児童・生徒と一体感を得るすてきな時間を共有しました。展示作品は、来場者も含めて観ていただく良い機会となりました。











総合文化祭音楽祭 報告

音楽部顧問 内田 浩二

11月20日(水)音楽部は、国立オリンピック記念青少年総合センターで行われた東京都特別支援学校総合文化祭第33回音楽部門音楽会に出演しました。

演奏した曲は、「ピースサイン」と「名探偵コナンメインテーマ」です。「ピースサイン」は、米津玄師さんがリリースした楽曲で、テレビアニメ「僕のヒーローアカデミア」のオープニングテーマとしてされていたかっこいいナンバーです。「名探偵コナンメインテーマ」は、哀愁あるサウンドとサックスの迫力あるメロディーが印象的な、世代を問わず人気のあるインストアニメソングです。

部員たちは、夏休み期間前からパート練習や全体合奏練習に丁寧に取り組み、本番では、大ホールで の発表で緊張した様子も見られましたが、全員で、楽しみながら迫力ある演奏をすることができました。 演奏後は、御参観いただいた保護者の皆様や観客の方々から温かい拍手が送られ、部員たちにとって思 い出に残る一日になりました。





<学校評価実施について>

11月20日(水)に「令和6年度 就業技術科 学校評価のお願い」のお知らせをマチコミメールと紙面にて配布いたしました。保護者の皆様には、積極的な御意見をお聞かせ頂きたく、アンケートの御協力をお願いいたします。詳細については、お知らせを御確認ください。なお、生徒は校内で実施いたします。